17 de Marzo 1954

Sr. D. Guillermo Céspedes del Castillo Sagasta, 19 VALENCIA

Mi querido amigo:

De conformidad con mi telegrama de esta fecha, he recibido sucesivamente los paquetes de fichas para el IHE que mandastes con tus castas de lo, lo y ll del actual.

En esta contesto a tu carta personal y en otro papel encontrarás el acuse de recibo de tus notas aparte.

Muchas gracias por tu confianza al describirme la impresión que ha causado en los medios americanistas de Sevilla el IHE. Desde luego me inaginaba en absoluto esa posicion; pero tus palabras me acaban de confirmar en ella. En general, debemos prescindir de ese ambiente para ir decididamente a un trabajo científico verdadero. Sólo de esta manera, y con un poco de amor y un maximo de generosidad, lograremos hacer de la ciencia histórica española algo que no esté reservado para un clan, sino que sea expresión de un deseo positivo de progreso colectivo. Desde luego, y sin que sea un halago personal, puedo decirte que tu te hallas justamente en la linea científica que es necesaria para alcanzar ese fin.

Respecto a la carencia de medios materiales con que actuas, he de significarte que comprendo perfectamente la dificultades que ello implica para tu trabajo, pues son los mismos con que, en definitiva, tropezamos nosotros. Pero yo creo que incluso es conveniente empezar de esta manera, para que luego no nos venga ancho el trabajo y se forme una disciplina de equipo basada no ya en el interes economico sino a la pura dedicacion de la ciencia. Pero tan pronto logremos una situacion economica estable, lo que será inevitablemente dentro de podo, pues el INDICE se convertira en una empresa historiografica nacional, entonces sera llegado el momento de atender a las cosas administrativas con cierta holgura. Siempre estoy pensando en ello, en particular por lo que a ti se refiere, de modo que en cuanto me sea posible espero poder consignarte una cantidad mensual para pagar al mecanografo y a la persona auxiliar de que me hablas. Y mientras tanto, como no hay mas remedio que sacrificarse para

vencer los reparos oficiales y la actitud fría de lo que Aranguren acaba de llamar "artilujio de simulación intelectual".

Para remediar algún tanto esa situación y puedas recibir los libros que aparezcan en América, estimo que te sería posible pedir las novedades como lo hacemos nosotros, con papel del IHE. Si te parece bien esta idea te haremos imprimir aquí papel y sobres, parecidos a los que te mando como muestra. Con los libros recibidos podrías formar una pequeña Biblioteca, a disposición de tu grupo de americanistas. En cuanto a las Revistas americanas, el problema me parece más dificil, aunque puedes solicitar un intercambio con ellas a base de cierto número de ejemplares del INDICE que te asignaríamos trimestralmente. En todo cuanto pueda facilitar tu trabajo ya sabes que estoy a tu más completa disposición.

Todavía no me ha escrito Konetzke. Por favor mándame su dirección en Alemania porque pienso escribirle para que no demore su colaboración.

Lo de Penalver está resuelto. Me he leido el libro de cabo a rabo y es de una ingenuidad pasmosa.

Espero que habrás recibido las fichas para el buen orden del desempeño de las Revistas. Aqui nos cuidaremos de hacer el duplicado con la lista que nos mandastes. Y nada más sino darte un fuerte abrazo y agradecerte como siempre tu colaboración.

NOTA

10) RESENAS ENVIADAS .-

Envío de 1º de Marzo	203
Envío de 10 de Marzo	18
Envio de 11 de Marzo	2
Pendientes de publicación	1 11
TOTAL reseñas	

- 2°) OBRAS ANTERIORES A 1953. Las obras indicadas para reseñas correspondientes a 1952, deberán hacerse si a juicio del Sr. Céspedes son de interés extraordinario.
- 3°) ADMINISTRACIÓN. Al liquidar el número V se mandará una nota expresando lo que corresponde a cada colaborador.
- 4°) ASUNTOS VARIOS. Hasta que no se formalice el intercambio, nosotros nos encargaremos de hacer el despojo de "Imago Mundi" y "Atlante". La primera se publica en Buenos Aires y la 2° en Londres. También nos encargaremos de las "Actas del Congreso de Ciudad Trujillo". Especie de pondemonium general del americanista antillano.
- EPÍLOGO IMPORTANTE. Es preciso preocuparse para organizar el despojo de revistas y la reseña de libros del mejor ,
 modo que se pueda; pero si falla algo, nadie podra
 culparnos en las circunstancias presentes. No obstante convendría que el Sr. Cespedes mandara un
 folleto de enlace con la organización de Barcelona
 con la de Sevilla que sea eficaz y le proporcione
 a él el mínimo trabajo.

Barcelona, 17 de Marzo de 1954